

Sinceridad

Ha llegado el momento de que cada ciudadano diga lo que siente y exponga lo que piensa sin rodeos ni subterfugios. La sinceridad ha de ser, en adelante, la que nos salve; la verdad en toda su desnudez la que nos redima y dignifique.

Bajo este punto de vista, ha hec o bien, muy bien, el conde de las Almenas. Ha sido sincero, ha roto con el sistema inútil y empalagoso de la mixtificación del pensamiento, diciendo todo lo que cree, de las causas que, en su sentir, han producido los grandes desastres de nuestras armas en Cuba y Filipinas.

Quizá, y sin quizá, no haya estado del todo justo. Quizá haya llevado demasiado lejos su opinión en lo que hace a la responsabilidad de los generales en esos desastres, escuchando en cambio las de los que se han aprovechado de las desdichas de la patria; pero, así y todo, vale más que lo haya dicho, que tenerlo reservado.

En las circunstancias críticas que atravessamos, se impone una grande y profunda transformación política y social. Sea cual fuese el juicio que merezcan los sucesos acaecidos en estos últimos meses, es evidente, de toda evidencia, que hay deficiencias espantosas en la organización y en los procedimientos de gobierno, que alcanzan a todos los ramos de la pública administración, y que esas deficiencias, hijas de la mentira y la ficción, es preciso, absolutamente preciso, que cesen.

No hay cura sin dolor, y la curación de España exige operaciones muy dolorosas, pero sin las cuales no habría medio de salvarla.

Que hablen todos. Representantes del ejército y de la marina; del comercio y de la industria; de la propiedad y del trabajo; digan lo que sienten, expongan sus opiniones, desnudas de todo convencionalismo, exentas de todo interés bastardo, con sinceridad y buena fe.

El culto a la verdad se había perdido en España. El convencionalismo, para el que no hay militar que no sea bravo, ni ministro que no sea llustre, ni clérigo que no sea virtuoso, ni dama linajuda que no sea benéfica, ni funcionario público que no sea honrado, había acabado por trastornar todas las ideas y falsificar todos los conceptos y convertir a la sociedad en una cosa asquerosa y repugnante.

Restablezcamos el culto a la verdad. Llamemos las cosas por su nombre. Al que robe, ladron; al que mate, asesino; al débil ante el enemigo, cobarde; al prevaricador, infame; al que preste con usura, usurero; sean cuales fueren sus títulos y los honores con que le haya querido ensalzar la corrupción de nuestros tiempos.

Llamar, por ejemplo, recto a un juez prevaricador, a conciencia de que lo es, equivale a expedirle patente de inmunidad; llamar sabio y prudente a un ministro que no comete más que barbaridades, es lo mismo que perpetuar en la gobernación del Estado el imperio de la incapacidad.

Se hace preciso liquidar todas las cuentas sin preocuparnos de los que caigan, ya sean militares o paisanos, ya tengan sobre sí la tremenda responsabilidad de haber hecho negocios pingües a costa del crédito ó de la fortuna nacional, ó ya la de haber sido débiles en la defensa del honor de la patria.

La nación reclama de todos actos de extraordinaria sinceridad.

para ambos, querido Calvez, cuántas veces la corrimos juntos!

—Es verdad, y cuántas patronas sacrificáramos, ¿eh?

—¡Oh, no me hables de eso; era mi diversión favorita! Entonces no me faltaba humor para nada, hoy me falta para todo!

—¡Lo que hace la edad, amigo Calvez!

Hoy la nieve cubre mi cabeza y me encuentro agobiado bajo el peso de los años.

—Y de las picardihuelas... que aunque hasta aquí ha sabido ocultarlas imprimiendo a tu semblante semi bíblico una cierta expresión de beatitud, lo que es ya...

—Si, hombre, le que es ya me han conocido; habla claro, que ahora nadie nos oye.

—Pues bien, sí, eso quisiera decir.

—Esto es precisamente lo que me apena; porque preveo una caída en la que voy a romperme algo más importante que el peroné. Figúrate a qué caída me refiero.

—¡Ah, yal Pero aquí, para internar te diré que la tienes bien merecida, pues a juzgar por lo que dice la prensa estás apretando tanto las clavijas que vas a conseguir que salten.

—¡Bah, no temas, no es tan fiero el león como le pintan!

—Estás desconocido, amigo Práxedes. Pienas así, tñ, el nacional que trabajó en pro de las libertades, el democrata que tanta sangre hizo en la prensa con su acerada pluma, aquel que tanto prometía...

—¡Bah! ríete de promesas y guíate de mis consejos que no te irá mal.

Cuando te propongas conseguir algo, prométeme mucho; pero no cumpias nada cuando lo hayas conseguido.

—¡Buenas máximas, amigo Práxedes!

Si en aquella época de luchas, el gobierno hubiese hecho estas diabluras que hubierais acordado los revolucionarios que esperabais a vivir de la política?

—Entonces no había más acuerdos que las barricadas; ¿pero ya que hablar de esto? aquella época pasó y vino esta otra completamente distinta. Aquel era un pueblo dotado de un espíritu efervescente; este es tranquilo. Cada pueblo tiene el gobierno que se merece.

—Vengan esos cinco, ahora sí que me has convencido.

—Buena, amigo Calvez, ¿es a luego que me espera el yunque. ¿A qué yunque te refieres?

¡Qué tonto eres, Calvez! Dispensa, hombre, no me acordaba que eres marfillo hace un año próximamente.

—¡Ah! oye, ¿qué me cuentas de La Iberia?

—Murio, chico.

—¿Y sus redactores?

—También he sido que murieron de inanición.

—Y no hiciste nada por ella ni por ellos.

—Ni los funerais.

ALFREDO RIVERA

Consejo de ministros

Aunque estaba anunciado a las siete de la tarde de ayer, comenzó a las cuatro.

Según los consejeros, el adelanto de la hora obedeció a importantes ocupaciones del señor Sagasta.

El objeto principal del Consejo fué tratar de los asuntos parlamentarios, particularmente de la actitud de las minorías republicana, carlista y romerista, analizando sus probables consecuencias.

El gobierno persiste en el criterio de no consentir que se discutan los asuntos relacionados con el protocolo de la paz en sesión pública.

A las siete y media de la tarde terminó la reunión.

Por referencias de los ministros supimos que no había noticias oficiales de Cuba ni de Filipinas, exceptuando la salida de la Caimanera de Guantánamo del vapor Lemora, y de la cual ya damos cuenta a nuestros lectores en otro lugar.

No se planteó la crisis como creíase generalmente; ni siquiera, según frases del Sr. Sagasta, se ocuparon de tal asunto.

Respecto a la retirada de las minorías, entienden los ministros que no pueden hacer

otra cosa que lamentar el acto extremo realizado por aquéllas, y juzgan que nada debe hacer el gobierno para impedirlo.

Se tomó el acuerdo de que continúen los debates parlamentarios en secreto, aun para cuestiones que, como la suscitada por el señor conde de las Almenas en el Senado, sin estar relacionadas directamente con las negociaciones de la paz, pueden dar lugar a excitaciones del espíritu público, y, por consiguiente, entorpecer la obra del Gobierno.

También se aprobó el acuerdo del Consejo de Sanidad, referente a los reparados, para que se suprima la cuarentena de los barcos en los puertos de llegada.

Se estudió la forma de reorganización en las Visayas y Mindanao, redactándose varios telegramas consultando al general Ríos y resolver de conformidad con la contestación.

Al salir del Consejo los ministros varios periodistas les participaron el acuerdo de las minorías.

Algunos contestaron:

—Lo sabemos y lo sentimos, pero... ¿qué le hemos de hacer? No se puede remediar.

Solamente el Sr. Gamazo se mostró algo contrariado.

NOTA DEL DIA

ELLAS...

En París, brillante cronista, canta las amarguras de unas ellas, que gimen a través del bullicioso París la culpa de ser esposas de un hombre célebre; las Zolas, las Laurens, las Henrys, las Dreyfus... imágenes sollozantes y tiernas que atraviesan el estruendo de la ciudad gigante con la angustia de ser palomas casadas con leones...

Muy sugestivas esas mujeres, llorando la sublime culpa de sus amores mal heridos, muy simpáticos esos líricos pávidos de nalgas prerafaelitas, con lágrimas del hogar en los ojos, enfrente del bullicio, de la lucha y de la gloria...

Pero otras ellas quedan por acá en número enorme, no cantadas por nadie, porque no hay quien se atreva ya a cantar lo homérico...

Ah, las pobres viejecitas, que corren a las estaciones, esas ellas de pañolito negro, de ojos escaldados y casi ciegos, que reciben delirantemente el harapo que la guerra les devuelve, no tendrán nunca un cantor digno de su grandeza.

¿Ni quien diablos mete en una estrofa el sottoso supremo de una madre, que recibe a un muerto por hijo?

Puede cantarse a las Dreyfus, a las Zolas, a las Henrys...

A las González, a las Gutiérrez, a estas ellas trágicas, a estas pobres viejecitas del pañolito de luto, no hay quien las cante, ni quien las comprenda...

FLIRT

El bombardeo de Candía

Bancos extranjeros.—En auxilio de los ingleses.—Otro consulado ardiendo.—El comandante inglés.—Petición del gobernador.—Los cristianos de La Canca.

Athenas 8.—Han llegado a Candía un acorazado inglés y otro italiano, y se espera de un momento a otro la llegada de un buque ruso.

Los barcos extranjeros, en vista de la situación difícil de los ingleses y al objeto de reforzar su guarnición, han desembarcado parte

de la marinería que constituye sus dotaciones.

El consulado italiano está ardiendo.

El comandante de la escuadra inglesa ha manifestado que si los musulmanes vuelven a molestar a los ingleses bombardeará a los otomanos.

A consecuencia de un nuevo ataque de los insurrectos a las tropas del sultán, el gobernador de Candía ha solicitado de los almirantes extranjeros que adopten con urgencia las disposiciones que estimen pertinentes.

Los cristianos de los distritos de La Canca y Spokid se arman activamente para acudir en socorro de sus correligionarios de Candía.

La Canca 8.—Varias familias cristianas de Candía han logrado huir de dicha población, llegando después de mil trabajos a esta localidad.

Candía 8.—Ha sido incendiado el consulado español.

Noticias oficiales afirman que el número de muertes en los últimos sucesos asciende a 37.

El general Linares

Telegramas de Santander dan detalles del combate en que fué herido el general Linares.

Habiábase el general sobre una trinchera solo con 75 hombres.

Cuando cayó herido el ayudante, Linares se colocó en el foso para preservarlo del fuego.

Dice Linares que se ha exagerado mucho la fraternidad de yankees y españoles.

Únicamente nuestros soldados acostumbrados a los norteamericanos que querían adquirir cruces y botones que después se colocaban ellos.

Añade Linares que sin el auxilio de los cubanos nunca hubieran desembarcado los yankees.

La ayuda de los insurrectos fué poderosísima.

Prueba es de esto que sólo desembarcaron los norteamericanos en los puntos donde dominaba más la insurrección.

Los americanos sólo se hubieran arriesgado por las costas, bajo la protección de las escuadras.

Los insurrectos se vanaglorian de que jamás, sin ellos, los yankees hubieran avanzado al interior como lo hicieron los españoles durante toda la campaña.

La cuestión Dreyfus

Oficiales complicados.—Reacción favorable.—A la revisión.

París 8.—Estos últimos días se viene trabajando con gran actividad en el ministerio de la Guerra.

Aumenta la creencia de que pronto han de ser descubiertos y procesados como delincentes muchos oficiales del estado mayor.

Como es lógico, cada momento que pasa se acentúa más y más la reacción en favor de Zola, y, al propio tiempo, decrece la animosidad contra Dreyfus.

Aunque los periódicos oficiales franceses guardan prudente silencio sobre el particular, hay fundados motivos para creer que el presidente del Consejo de ministros está resuelto a que se lleve a cabo cuanto antes la revisión de la causa de Dreyfus.

La prensa continúa dividida acerca de este asunto.

Los partidarios del deportado insisten en la necesidad de que la vista de la causa sea pública.

Petición humanitaria

Toledo 8.—La Sociedad Económica de Amigos del País de esta capital, ha recibido ya algunas contestaciones a la circular telegráfica que dirigió a las Asociaciones análogas de otras provincias, pidiéndoles su concurso para obtener del presidente de la República norteamericana ejerza decisiva influencia cerca de los tagalos para alanzar la libertad de los es-

pañoles que retienen prisioneros y que juntamente con los de Cavite puedan ser repatriados con los enfermos de Manila, en buques de cualquier nacionalidad, que por hallarse próximos al Archipiélago realicen fácilmente este servicio humanitario en el más breve plazo posible.

Las dolorosas circunstancias entre ambos países, no de han impedido la práctica de los sentimientos humanitarios y de caridad en favor de inocentes víctimas del infortunio, que pueden salvar los sentimientos del presidente Mac Kinley y la cultura del país.

El cupo de Filipinas

El Diario oficial del Ministerio de la Guerra publica la siguiente disposición:

«Excmo. Sr.: A fin de que todos los individuos del cupo de Filipinas del reemplazo de 1897, tengan su destino en los batallones ordinarios organizados por real orden de 9 de Mayo último (D. O. núm. 101), el rey (q. D. g.) y en su nombre la reina regente del reino, ha tenido a bien disponer lo siguiente:

Artículo 1.º Los individuos del cupo de Filipinas agregados a los cuerpos de guarnición en la plaza de Ceuta, se incorporarán desde luego a los citados batallones expedicionarios.

Art. 2.º El capitán general de Sevilla y Granada manifestará al comandante general de Ceuta los puntos donde deben dirigirse los individuos que correspondan a cada batallón, a fin de que dicha autoridad, después de destinar por partes iguales los que deben ir a cada uno, nombre las correspondientes partidas conductoras, debiendo verificar unos y otros el viaje por las vías ferreas y marítimas por cuenta del Estado; poniéndose de acuerdo ambas autoridades respecto a la forma en que deben verificarse.

Art. 3.º Los expresados individuos llevarán todas las prendas de vestuario y correaje color avellana, y recibirán el armamento en los nuevos cuerpos, facilitados por los parques de artillería de la segunda región.»

El crimen de la Castellana

El juzgado instructor se presentó ayer en la cárcel con objeto de ampliar la declaración a Floranes.

Paréceme que éste se ratificó en lo que tiene dicho.

A pesar de insistir que no posee ninguna clase de bienes, el pobre se procuró las 5.000 pesetas para responder a las resultas del juicio, haciendo entrega de las mismas al juzgado.

Ecos del extranjero

Berlin 8.—El emperador de Alemania pronunció ayer un importante discurso que tendrá seguramente gran resonancia.

Al terminar un banquete con que fué obsequiado en Porta (Wesfalia), se expresó en estos términos:

—No se puede obtener la paz más que conservando dispuesto al combate un ejército bien disciplinado é instruido.

Plegue a Dios que nos sea siempre posible trabajar por el mantenimiento de la paz empleando esta arma bien templada y cortante.

Estas palabras parecen encaminadas a contestar a la proposición del desarme del czar de Rusia.

Gestiones en balde

París 8.—La Gaceta de Francfort, hace pública una gestión del emperador de Alemania cerca del Rusia para obsequiar a Francisco José de Austria, con las provincias de Bosnia y Herzegovina, modificando para ello una de las cláusulas del tratado de Berlín.

De ayer a hoy

Dos antiguos amigos

—¿Quién había de creer, amigo Práxedes, que tu ibas a llegar a la Presidencia del Consejo?

—Te acuerdas cuando erredábamos en las aulas de la Universidad? ¡Oh, qué tiempos aquellos!

—Tienes razón, ¡qué felices se deslizaron

de gobierno, enmendando este abuso y condenando aquel, reformando una costumbre y desterrando otra haciéndose cada uno de los tres un nuevo legislador un Licurgo moderno ó un Solón flamante, y de tal manera renovaron la república, que no pareció sino que le habían puesto en una fragua y sacado otra de la que pusieron; y habló Don Quijote con tanta discreción en todas las materias que se tocaron, que los dos examinadores creyeron indubidmente que estaba del todo bueno y en su entero juicio.

Halláronse presentes a la plática sobrina y el ama, y no se hablaban de dar gracias a Dios de ver a su señor con tan buen entendimiento; pero el cura, mudando el propósito primero, que era de no tocarle en cosa de caballerías, quiso hacer de todo en todo experiencia si la sanidad de Don Quijote era falsa ó verdadera, y así de lance en lance vino a contar algunas nuevas que habían venido de la corte, y entre otras dijo que se tenía por cierto que el turco bajaba con una poderosa armada, y que no se sabía su designio ni adónde había de descargar tan gran nublado; y con este

se que es bueno ese juramento en fe de que sé que es hombre de bien el señor barbero.

Cuando no lo fuera, dijo el cura, yo le abono y salgo por él, que en este caso no no hablará mas que un mudo, so pena de pagar lo juzgado y sentencia do.

Y a vuesa merced, ¿quién le fia, señor cura? dijo Don Quijote.

Mi profesión, respondió el cura, que es de guardar secreto.

Cuerpo de tal, dijo a esta sazón Don Quijote, ¿hay mas sino mandar su Majestad por público pregon que se junten en la corte para un día señalado todos los caballeros andantes que vagan por España, que aunque no viniesen sino media docena, tal podría venir entre ellos que solo bastase a destruir toda la potestad del turco?

Esténme vuestas mercedes atentos, y vayan conmigo.

¿Por ventura es cosa nueva deshacer un solo caballero andante un ejército de doscientos mil hombres, como si todos juntos tuvieran una sola garganta ó fueran hechos de alfeñique?

la fortuna me tiene en pie; y vivame la suma caridad del Ilustrísimo de Toledo Don Bernardo de Sandoval y Rojas, y si quiera se impriman contra mí mas libros que tienen letras las copias de Minog Revulgo.

Estos dos príncipes, sin que lo solicite adulación mía, ni otro género de aplauso, por sola su bondad han tomado a su cargo el hacerme merced y favorecerme, en lo que tengo por mas dichoso y mas rico que si la fortuna por camino ordinario me hubiera puesto en su cumbre.

La honra puédelo tener el pobre, pero no el vicioso: la pobreza pueda anular a la nobleza, pero no oscurecerla del todo; pero como la virtud de alguna luz de sí, aunque sea por los inconvenientes y resquicios de la estrechez, viene a ser estimada de los altos y nobles espíritus, y por el consiguiente favorecida; y no le digas mas, ni yo quiero decirte mas a tí, sino advertirte que consideres que esta segunda parte de Don Quijote que te ofrezco, es cortada del mismo artifice y del mismo paño que la primera, y que en ella te doy a Don Quijote dilatado, y finalmente muerto y sepultado,

las cuales dijeron que así lo hacían, y lo harían con lavoluntad y cuidado posible, porque echaban de ver que su señor por momentos iba dando muestras de estar en su entero juicio: de lo cual recibieron los dos gran contento por parecerles que habían acertado en haberle traído encantado en el carro de los bueyes, como se contó en la primera parte desta tan grande como puntual historia en su último capítulo; y así determinaron de visitarle y hacer experiencia de su mejoría, aunque tenían casi por imposible que la tuviese, y acordaron de no tocarle en ningún punto de la andante caballería, por no ponerse a peligro de descoser los de la herida que tan tiernos estaban.

Visitáronle en fin, y alláronle sentado en la cama, vestida una almilla de bayeta verde, con un bonete colorado toledano, y estaba tan seco y amojamado, que no parecía sino hecho de carne momia.

Fuéron del muy bien recibidos, preguntáronle por su salud, y él dió cuenta de sí y della con mucho juicio y con muy elegants palabras; y en el discurso de su plática vinieron a tratar en esso que llaman razón de estado y modos

de gobierno, enmendando este abuso y condenando aquel, reformando una costumbre y desterrando otra haciéndose cada uno de los tres un nuevo legislador un Licurgo moderno ó un Solón flamante, y de tal manera renovaron la república, que no pareció sino que le habían puesto en una fragua y sacado otra de la que pusieron; y habló Don Quijote con tanta discreción en todas las materias que se tocaron, que los dos examinadores creyeron indubidmente que estaba del todo bueno y en su entero juicio.

Halláronse presentes a la plática sobrina y el ama, y no se hablaban de dar gracias a Dios de ver a su señor con tan buen entendimiento; pero el cura, mudando el propósito primero, que era de no tocarle en cosa de caballerías, quiso hacer de todo en todo experiencia si la sanidad de Don Quijote era falsa ó verdadera, y así de lance en lance vino a contar algunas nuevas que habían venido de la corte, y entre otras dijo que se tenía por cierto que el turco bajaba con una poderosa armada, y que no se sabía su designio ni adónde había de descargar tan gran nublado; y con este

se que es bueno ese juramento en fe de que sé que es hombre de bien el señor barbero.

Cuando no lo fuera, dijo el cura, yo le abono y salgo por él, que en este caso no no hablará mas que un mudo, so pena de pagar lo juzgado y sentencia do.

Y a vuesa merced, ¿quién le fia, señor cura? dijo Don Quijote.

Mi profesión, respondió el cura, que es de guardar secreto.

Cuerpo de tal, dijo a esta sazón Don Quijote, ¿hay mas sino mandar su Majestad por público pregon que se junten en la corte para un día señalado todos los caballeros andantes que vagan por España, que aunque no viniesen sino media docena, tal podría venir entre ellos que solo bastase a destruir toda la potestad del turco?

Esténme vuestas mercedes atentos, y vayan conmigo.

¿Por ventura es cosa nueva deshacer un solo caballero andante un ejército de doscientos mil hombres, como si todos juntos tuvieran una sola garganta ó fueran hechos de alfeñique?

la fortuna me tiene en pie; y vivame la suma caridad del Ilustrísimo de Toledo Don Bernardo de Sandoval y Rojas, y si quiera se impriman contra mí mas libros que tienen letras las copias de Minog Revulgo.

Estos dos príncipes, sin que lo solicite adulación mía, ni otro género de aplauso, por sola su bondad han tomado a su cargo el hacerme merced y favorecerme, en lo que tengo por mas dichoso y mas rico que si la fortuna por camino ordinario me hubiera puesto en su cumbre.

La honra puédelo tener el pobre, pero no el vicioso: la pobreza pueda anular a la nobleza, pero no oscurecerla del todo; pero como la virtud de alguna luz de sí, aunque sea por los inconvenientes y resquicios de la estrechez, viene a ser estimada de los altos y nobles espíritus, y por el consiguiente favorecida; y no le digas mas, ni yo quiero decirte mas a tí, sino advertirte que consideres que esta segunda parte de Don Quijote que te ofrezco, es cortada del mismo artifice y del mismo paño que la primera, y que en ella te doy a Don Quijote dilatado, y finalmente muerto y sepultado,

El pretexto para verificarlo habrían sido las fiestas aniversarias de la elevación de Francisco José al trono.

El cazar no se mostró propicio a que unas provincias ocupadas hoy por los serbios, volvieran a ser incorporadas al imperio austro-húngaro.

El tratado angloalemán
París 8.—A juzgar por noticias de origen inglés, el acuerdo angloalemán tiene principalmente un carácter mercantil.

El tratado se refiere a un acuerdo acerca de las esferas de influencia de ambas potencias en China.

Según él, una línea de ferrocarril será construida desde Tien-Tsin a Chin-Kisay, con capitales angloalemanes, que serán proporcionados por casas de bancos de ambas naciones.

La administración de dicha línea hasta Chanzug, pertenecerá a Alemania, e Inglaterra administrará el trozo desde Chau-Tuy hasta el valle del Yauytsekian. El imperio alemán se encarga de apoyar cerca del Tsung-ly-Yamen (Consejo del Celeste Imperio), las gestiones de Inglaterra para la concesión del ferrocarril en el valle de Yang Esé, y la Gran Bretaña, por su parte, se compromete a apoyar los trabajos de Alemania para la expansión de la influencia germanica en China.

Satisfacción inglesa
Londres 8.—Los periódicos ingleses acogen las felicitaciones de Alemania por el éxito logrado en Egipto, por significar éstas, en su concepto, el reconocimiento de que la Gran Bretaña es y debe seguir siendo la nación preponderante, lo mismo en el África septentrional que en el África del Sur.

Manifestaciones de Chamberlain
Nueva York 8.—El ministro de las Colonias de la Gran Bretaña, Sr. Chamberlain, ha celebrado una *interview* a la llegada a esta capital. En ella ha manifestado que la mayoría de los ingleses es partidaria de la inteligencia anglo-americana.

Los periódicos consagran al político inglés grandes elogios.

Notas políticas
Como habíamos anunciado, ayer se reunieron en el Congreso las minorías romerista, republicana y carlista.

De la última solo concurrieron los señores Barrio y Mier y Llorens.

Con muy poca discusión se acordó suscribir un acta, que a la letra dice lo siguiente:

«Las minorías que se han creído en la necesidad de ausentarse del Parlamento por considerar atentatorio al régimen legal existente y a los sagrados derechos del país, el intento de despojar a las Cortes de la publicidad de las sesiones, acuerdan no concurrir a las sesiones mientras subsistan el criterio y el propósito de sustraer a la discusión pública en el Parlamento los intereses nacionales.»

Además se acordó nombrar una ponencia compuesta de los Sres. Barrio y Mier, Salmorón y Romero Robledo, para acordar los principales puntos de un manifiesto que proyectan dirigir al país, explicando su conducta en las presentes circunstancias.

Nombraron presidente a D. Nicolás Salmerón y secretarios a los Sres. Ballesteros y González López.

El exministro de la Guerra, general Azcárraga, ha marchado a Mondariz, donde se encuentra enferma su señora.

El Sr. Sagasta estuvo, como de costumbre, ayer en Palacio despachando con la Regente, a la que informó de lo ocurrido el miércoles en las Cámaras, mostrándose duro por el comportamiento de algunos políticos, y especialmente con el jefe de la minoría conservadora.

Y a este propósito asegurábase anoche, que se habían emprendido determinadas gestiones, para conseguir del Sr. Silveira, sino el disenso completo de su conducta, un poco de transigencia.

En uno de los próximos Consejos someterá el ministro de Hacienda a sus compañeros la aprobación de varias cantidades destinadas a las atenciones de guerra.

Ayer se desmintió nuevamente el propósito atribuido al Sr. León y Castillo de presentar la dimisión.

El embajador volverá nuevamente a París, donde seguirá cumpliendo maravillosamente su difícil cometido.

En el ministerio de la Guerra se ha recibido la noticia de haber zarpado de la Caimanera con rumbo a la Península, el vapor francés *Leonora*, conduciendo cerca de mil soldados españoles. El mencionado buque llegará a la Coruña el día 22 del actual.

Hoy comenzará en el Senado la discusión del dictamen sobre el protocolo de las negociaciones para la paz.

El debate no será público, sin duda porque a la nación no le interesa ni le atañe directa o indirectamente el asunto puesto a discusión. Conque la Cámara se entere basta y sobra.

Hasta el presente no se había hecho objeto de sesiones secretas más que las cuestiones que afectaban a la dignidad de las Cámaras.

En los círculos políticos se comentaba anoche el manifiesto del general Polavieja, algunos de cuyos párrafos eran objeto de interesantes consideraciones.

La censura no permitió la publicación del documento a algunos colegas de la noche, ni consistió dar cuenta de él a provincias, cortando las conferencias e interceptando los despachos de los corresponsales. Renunciamos, por esta causa, a ocuparnos del asunto.

Se dijo que el manifiesto será leído en las Cortes y que el Gobierno ha acordado ya disponer la sesión secreta en tal caso.

También se aseguraba que a las manifestaciones del Sr. Polavieja se habían adherido buen número de diputados y senadores, entre ellos algunos que tienen marcada significación en las filas ministeriales.

Algunos atribuyen al Sr. Sagasta las siguientes frases vertidas en una conversación con uno de sus intimos:

«Silveira, uno de los jefes de partido que más combaten al Gobierno, se retrae por que hemos acordado discutir el protocolo de la paz en sesión secreta. Y realiza este acto precisamente cuando se halla a las puertas del poder viendo la purada situación del Gobierno.»

No creo que en estas circunstancias le sea grato el advenimiento, pero por sí ó por no haré porque se precipiten los acontecimientos, y el que hoy protesta de nuestro sistema no tardará mucho en convertirse en dictador y déspota.

Ingleses y derviches
La batalla de Ondurman

Un extenso telegrama del *Daily Telegraph*, expedido en el Cairo el día 2, inmediatamente después de la batalla de Ondurman, contiene los siguientes pormenores de la misma:

Las avanzadas de caballería angloegipcia descubrieron al amanecer del día 1 al ejército derviche que avanzaba desde Ondurman, ocupando un frente de batalla de tres ó cuatro millas.

Sobre las enormes masas de la caballería madhista, flotaban innumerables estandartes. Las horas madhistas entonaban cánticos guerreros.

A fin de contener el avance de los derviches, la infantería inglesa tomó posiciones en Agaza, estando apoyada a la derecha por los sudaneses y egipcios.

A las siete y veinte, las fuerzas enemigas, concentrándose sobre las alturas que dominaban su campo, empezaron a avanzar pausadamente en semicírculo envolvente.

La artillería inglesa rompió el fuego a las siete y cuarenta, siendo contestada con vivísima fusilería.

El enemigo dirigió primeramente su ataque vigoroso sobre el flanco izquierdo de las tropas angloegipcias, ataque rechazado con energía por el nutrido juego de toda la línea inglesa.

Durante los quince minutos que duró éste, las dos brigadas de reserva recibieron orden de acudir al socorro del punto atacado.

No pudiendo ya los derviches aproximarse al flanco izquierdo, intentaron un ataque impetuoso sobre el centro; resultó, sin embargo, infructuoso, pues la artillería inglesa diezaba las filas de los partidarios del Kalifa.

Ante la imposibilidad de deshacer las líneas inglesas, iniciaron los derviches la retirada, dejando el campo sembrado de cadáveres.

Dicen los corresponsales que la salvaje valentía de los madhistas causaba asombro; los *emires* y los porta-estandartes marchaban a la cabeza de las tropas; algunos llegaron a situarse a pocas centenas de metros de las posiciones anglo-egipcias.

El avance sobre Ondurman lo efectuó la infantería británica, en marcha escalonada. La infantería sudanesa encontró al enemigo replegado sobre la orilla derecha del Nilo, y ocupado fuertes trincheramientos hechos en las rocas. Este era el último baluarte de los derviches; sobre las trincheras velase flotar el negro estandarte del profeta.

En aquel momento 15.000 derviches se lanzaron como una avalancha sobre la infantería sudanesa, que hubiera quedado destrozada, a pesar de disponer de gran número de ametralladoras Maxim, a no protegerla la izquierda y el centro del ejército expedicionario, que, operando un hábil movimiento envolvente, obligaron a los rebeldes a replegarse

precisamente sobre la artillería de la brigada sudanesa.

Cuantos esfuerzos hicieron aquellos para romper el semicírculo envolvente de los anglo-egipcios fueron estériles; por último, viéndose casi destruidos, retrocedieron hacia el desierto, porque la caballería inglesa les cortaba la retirada sobre Ondurman.

A las once y cuarto ordenó Kitchener el avance general sobre la plaza, y una hora más tarde, el ejército del *stidar* dirigíase en columna cerrada sobre Ondurman, donde penetraba a las cuatro de la tarde, llevando como trofeo el estandarte del Madhi.

Han perecido en la batalla el corresponsal del *New York Herald* Mr. Hubert Howard, hijo del conde de Carlisle, y han quedado heridos los *war correspondents* del *Times*. Uno de éstos es el coronel Rhodes, hermano del Cecil Rhodes que tanto figuró en los sucesos del Transvaal.

El *Herald* era conocidísimo en la cita sociedad londinense. Contaba veintisiete años de edad y poseía los grados de doctor en derecho y en diplomacia, conferidos por la Universidad de Oxford.

Su pasión por las aventuras le obligaron a abandonar su bufete de abogado; alistóse como voluntario en varias expediciones inglesas, siendo herido en una pierna en la campaña contra los Matabeles.

Toros y novillos
Con muy buena entrada, se celebró ayer en nuestro circo taurino la anunciada corrida para debut del *Machaquito* y *Lagartijo*, ambos protegidos por el califa cordobés.

Los jóvenes principiantes no defraudaron las esperanzas del público.

Rafael Molina (Lagartijo), posee bastantes conocimientos del arte de Costillares, conoce a los toros y es valiente.

Aunque las condiciones del ganado no eran muy buenas, el muchacho se portó bastante regular.

Machaquito, a pesar de su poca estatura, crece mucho, tiene bastantes conocimientos y se tira a matar como un consumado maestro.

Al ir a despachar el quinto toro fué enganchado por la hombrera y derribado al suelo. Afortunadamente la cosa no tuvo importancia.

Cogida de Mazzantini
Badajoz 8 (8 15 n.)—Toros Benjumea malos. Mazzantini propinó al quinto una superior estocada, recibiendo un puntazo en la pierna izquierda y resultando con la mano del mismo lado atravesada.

Los peones viendo el riesgo que corría Lui, se abalanzaron al toro, consiguiendo sacar la mano del pitón.

Después de muerto el toro, Mazzantini ingresó en la enfermería.

Villita, que alternaba con el maestro, cumplió con los suyos.

Picando el *Largo*. En la brega Regaterín y Tomás. Caballos nueve.

Badajoz (8 50 n.)—En los primeros momentos de confusión no se pudo apreciar la herida de Mazzantini.

El parte facultativo dice que la herida es subcutánea en el tercio inferior del muslo derecho, con orificio de entrada por la parte posterior con una extensión de quince centímetros y herida en la región dorsal de la mano izquierda de dos centímetros de extensión y dos de profundidad.

Ambas heridas han sido calificadas de pronóstico reservado.

Calculábase que durará un mes la curación si no surgen complicaciones.

El estado general del diestro es bueno.

ESPECTACULOS
Señoritas ciclistas

La resolución de la empresa retrasando el comienzo de las carreras hasta las cinco y media de la tarde, hora en que el calor ya no molesta, dió el resultado apetecido, y el jardín del Buen Retiro se vio ayer tarde concurridísimo.

Las carreras estuvieron muy animadas, siendo de notar, especialmente, las tres últimas.

La tercera carrera, en que se disputaba premio de cien pesetas y medalla de plata para el primer premio, fué ganada por Augustina Cárdenas, que es, sin duda, la mejor de las corredoras que presenta el Sr. Abellán. En las anteriores carreras ganó otra medalla de plata, y a seguir por tal camino, pronto se adornará *la española* con una carga de condecoraciones.

Bien es cierto que la chica se las merece, porque vale ¡vaya si vale! ímpro objeto de una general ovación, merecida ímpro objeto.

La señorita Inés Gil ganó el segundo premio, que era medalla de cobre y 5 pesetas.

La carrera de *Consolación* fué muy reñida entre Pilar González Basillas Barranco, ganando esta última.

Pilar, que apenas cuenta catorce años, llegará a ser una corredora temible; hoy por hoy tiene el defecto de embalar al empujar la carrera, fatigándose cuando precisamente debía de sacar todas sus energías, pero estos son defectos que la práctica irá corrigiendo y haciendo aprender las *máculas* de las adiestradas.

La favorita en esta carrera era esta señorita, pero la Barranco supo conservar su tren, logrando la victoria.

Las apuestas se pagaron a 350 por 100. ¡Buena bioca!

Las dos últimas carreras fueron con luz artificial, y el efecto que causó la luz eléctrica sobre los elegantes trajes de las muchachas, es realmente fantástico. Gustó mucho y aconsejamos a la empresa a que repita porque agrada.

Desde el día de la inauguración a ayer, se advierte que las corredoras se han perfeccionado mucho.

Merecen la enhorabuena sus maestros, los conocidos ciclistas hermanos Estruch.

El próximo domingo, como novedad, habrá una carrera de niños que se disputarán tres premios consistentes: el primero, una medalla de plata y reloj de acero; el segundo, una medalla de cobre y el tercero, es un objeto de arte, admitiéndose inscripciones hasta el medio día del sábado.

Palabras de Weyler
Del *Diario de Sesiones*:

«Respecto a si no quiero discutir en sesión secreta, mis palabras no han tenido el alcance que S. S. ha podido suponer. Me he referido sólo a que yo deseo decirselo al país para que sepa quién tiene la culpa de lo ocurrido, a fin de que no se imputen al Ejército y a la Armada todas estas responsabilidades que hoy se les quieren exigir. Y como en una discusión secreta, con un Gobierno que tiene mayoría y que ha traído con el sufragio universal los representantes que ha querido, todo cuanto se diga es inútil, como inútil es también pensar en exigirle responsabilidades, porque no hay quien se las exija, cosa que se ve y se comprende demasiado, con la dictadura que está ejerciendo el Gobierno y la actitud de distintos hombres del mismo partido, por eso «aquí ya no queda más recurso sino que los hombres honrados que no quieren seguir por ese camino, procuren a toda costa salir de él, agrupándose en torno de un pensamiento común, inspirado en los altos intereses de la patria.»

Caudal de un naufrago
Dice el *Diario de Avilés* que se ha hablado mucho allí del siguiente suceso.

D. Benito del Campo, subsecretario de Agricultura del gobierno insular cubano, entregó en la Habana el día 3 de Julio al Sr. Cabrera un sobre dirigido a D. José del Campo—Santander—para que le depositara en la primer estafeta que hallara en la Península (pues sabido es que en esa fecha no había comunicación postal con Cuba), y al entregarle dicho sobre dijo que contenía valores de gran importancia.

El D. José, procedente también de la Habana, salió quince ó veinte días con antelación al Sr. Cabrera, y fué a Veracruz y a Nueva York, en donde se reembarcó para el Havre, pereciendo como otros tantos en el naufragio del *Boryaña*, que era el vapor que le conducía.

Al llegar a Avilés el Sr. Cabrera, supo la desgracia ocurrida a su amigo D. José, y se abstuvo de depositar la referida carta en el correo por querer entregarla en mano a los que legítimamente tuvieran derecho a ello. Pero he aquí que en Avilés recibió el Sr. Cabrera un despacho del Campo en que le decía retuviera en su poder la carta.

A los pocos días se presenta en casa de Cabrera D. Bernabé del Campo, padre del

infortunado D. José, con la pretensión de que la carta le fuera entregada inmediatamente, a lo cual el señor Cabrera puso el reparo de la orden telegráfica del remitente.

Como ambos no se avinieran, se sometió el asunto a personas peritas y decidieron entregar al juez de primera instancia la carta, la cual fué abierta a presencia de los dos, encontrándose en ella tres letras por valor una de 18.000 pesos, otra de 10.000 y otra de 5.000, de cuya recepción tomó acta el actuario señor Fraino.

Filipinas
TELEGRAMA OFICIAL

Un extenso telegrama del general Rios da cuenta de la situación de las Visayas.

Dicho despacho consigna que en las Visayas Mindanao hay tranquilidad, habiendo desaparecido todos los focos de rebelión; que la situación de aquellas islas es buena habiéndose reanudado las operaciones mercantiles y cobrándose normalmente la renta de aduanas; que el abastecimiento de víveres es completo, y que con los productos de la citada renta se pagan las diversas atenciones de nuestra administración.

Han desaparecido los barcos enemigos, y con ellos el temor de que pudieran interceptar el comercio.

Y expresa, en fin, el general Rios, la confianza de que todo continuará en tan satisfactorio estado.

Así lo dicen los ministros.

Estos consideran de importancia este despacho, porque en la situación presente, que ha de ser motivo de negociaciones el porvenir de Filipinas, habrá de excluirse a las Visayas y Mindanao, donde nuestra dominación no se ha interrumpido un momento ni se ha intentado quebrantarla por acto material alguno.

Represalias
Como consecuencia de las ejecuciones de los rebeldes llevadas a cabo por el general Rios en Ilo Ilo, las bandas salvajes de Aginaldo se han tomado las represalias en Manila asesinando a varios españoles de los arrabales.

Mac Kinley
A pesar de que se dice en Washington que se piensa establecer un depósito de tropas en Honolulu, con intención de anexionarse el Archipiélago filipino, el *Times*, de Filadelfia, afirma que Mac Kinley está convencido de que Filipinas no quiere la anexión, y, por lo tanto, se conformará con la parte de Luzón en que está Cavite.

La sequía
Siguen el tiempo seco, y como consecuencia natural, continúan en toda la Península los calores con tanta fuerza como en el período álgido del estío.

En la región septentrional la falta de lluvias está causando grandes daños, pues las cosechas se pierden, y en algunas, como Pontevedra, no puede sacarse agua de los pozos.

En las provincias andaluzas, donde el suelo no es húmedo ni las lluvias tan frecuentes, dicho se está que se notan con más fuerza los efectos de la sequía que todos lamentamos.

La agricultura sufre inmensos perjuicios, y no padece menos la industria, pues la disminución del caudal de aguas en el Guadalquivir y otros ríos, hace que estén parados los batanes y fábricas de harinas.

Algo parecido ocurre en la región central, pues los labradores de Palencia, Zamora, Valladolid y León se quejan de la falta de lluvias y del calor excesivo que seca los campos, pierde las cosechas y

— 990 —
porque ninguno se atreve a levantarle nuevos testimonios, pues bastan los pasados, y basta también que un hombre honrado haya dado noticia destas discretas locuras, sin querer de nuevo entrar en ellas: que la abundancia de las cosas, aunque sean buenas, hace que no se estimen, y la carestía, aun de las malas, se estima en algo.

Olvidábase de decirte, que esperes el Persiles, que ya estoy acabando, y la segunda parte de Galatea.

— 995 —
jote, no será impertinente sino pertinente.

No lo digo por tanto, replicó el barbero, sino porque tiene mostrado la experiencia que todos ó los mas arbitrios que se dan a su majestad, ó son imposibles ó disparatados, ó en daño del rey ó del reino.

Pues el mio, respondió Don Quijote, ni es imposible ni disparatado, sino el mas fácil, el mas justo y el mas mañero y breve que pueda caber en pensamiento de arbitrarle alguno.

Ya tarda en decirte vuesa merced, señor Don Quijote, dijo el cura.

No querria, dijo Don Quijote, que le dijese yo aquí ahora y amaneciese mañana en los oídos de los señores consejeros, y se llevase otro las gracias y el premio de mi trabajo.

Por mí dijo, el barbero, doy la palabra para aquí y para delante de Dios de no decir lo que vuesa merced dijere a rey ni a Roque ni a hombre terreno: juramento que aprendí del romance del cura que en el prefacio avisó al rey del ladrón que le había robado las cien doblas y la su mula la andariega.

No sé historias, dijo Don Quijote; pero

— 944 —
temor, con que casi cada año nos toca arma, estaba puesta en e la toda la Cristiandad, y su Majestad había hecho proveer las costas de Nápoles y Sicilia y la isla de Malta.

A esto respondió Don Quijote: Su Majestad ha hecho como prudentísimo guerrero en proveer sus estados con tiempo, porque no le halle desapercebido el enemigo; pero si se tomara mi consejo, aconsejaréle yo que usara de una prevención de la cual su majestad la hora de ahora debe de estar muy ajeno de pensar en ella.

Apénas oyó esto el cura, cuando dijo entre sí: Dios te tenga de su mano, pobre Don Quijote, que me parece que te despenas de la alta cumbre de tu locura hasta el profundo abismo de tu simplicidad.

Mas el barbero, que ya había dado en el mismo pensamiento que el cura, preguntó a Don Quijote, cual era la advertencia de la prevención que decía era bien se hiciese; quizá podría ser tal que se pusiese en la lista de los muchos advertimientos impertinentes que se suelen dar a los príncipes.

El mio, señor rapador, dijo Don Qui

— 944 —
temor, con que casi cada año nos toca arma, estaba puesta en e la toda la Cristiandad, y su Majestad había hecho proveer las costas de Nápoles y Sicilia y la isla de Malta.

A esto respondió Don Quijote: Su Majestad ha hecho como prudentísimo guerrero en proveer sus estados con tiempo, porque no le halle desapercebido el enemigo; pero si se tomara mi consejo, aconsejaréle yo que usara de una prevención de la cual su majestad la hora de ahora debe de estar muy ajeno de pensar en ella.

Apénas oyó esto el cura, cuando dijo entre sí: Dios te tenga de su mano, pobre Don Quijote, que me parece que te despenas de la alta cumbre de tu locura hasta el profundo abismo de tu simplicidad.

Mas el barbero, que ya había dado en el mismo pensamiento que el cura, preguntó a Don Quijote, cual era la advertencia de la prevención que decía era bien se hiciese; quizá podría ser tal que se pusiese en la lista de los muchos advertimientos impertinentes que se suelen dar a los príncipes.

El mio, señor rapador, dijo Don Qui

— 944 —
temor, con que casi cada año nos toca arma, estaba puesta en e la toda la Cristiandad, y su Majestad había hecho proveer las costas de Nápoles y Sicilia y la isla de Malta.

A esto respondió Don Quijote: Su Majestad ha hecho como prudentísimo guerrero en proveer sus estados con tiempo, porque no le halle desapercebido el enemigo; pero si se tomara mi consejo, aconsejaréle yo que usara de una prevención de la cual su majestad la hora de ahora debe de estar muy ajeno de pensar en ella.

Apénas oyó esto el cura, cuando dijo entre sí: Dios te tenga de su mano, pobre Don Quijote, que me parece que te despenas de la alta cumbre de tu locura hasta el profundo abismo de tu simplicidad.

Mas el barbero, que ya había dado en el mismo pensamiento que el cura, preguntó a Don Quijote, cual era la advertencia de la prevención que decía era bien se hiciese; quizá podría ser tal que se pusiese en la lista de los muchos advertimientos impertinentes que se suelen dar a los príncipes.

El mio, señor rapador, dijo Don Qui

CAPITULO PRIMERO.
DE LO QUE EL CURA Y EL BARBERO PASARON CON DON QUIJOTE EN LA DE SU ENFERMEDAD.

Cuenta Cide Hamete Benengeli en la segunda parte desta historia y tercera salida de Don Quijote, que el cura y el barbero se estuvieron casi un mes sin verle por no renovar y traerle a la memoria las cosas pasadas: pero no por eso dejaron de visitar a su sobrina y a su ama, encargándolas tuviesen cuenta con regalarle, dándole a comer cosas confortativas y apropiadas para el corazon y el cerebro, de donde procedía según buen discurso toda su mala ventura;

hace difícil y costosa la alimentación del ganado. La Gaceta Meteorológica anuncia cambios atmosféricos para los días 13, 14 y 15, pues la gran perturbación mediterránea se hará esos días ostensible y serán castigadas con lluvias tronadas y vientos fuertes Castellón, Valencia, Alicante, Murcia y Almería, llegando la acción refleja a otras limitadas. Desde el día 15 se observará el tiempo turbonado en el Norte, especialmente en Lugo, variable y fría en Navarra y Huesca, y caerán algunas nevadas en el Pirineo.

Los repatriados

Dice *La Epoca*: «Personas autorizadas entienden que una vez hecha, como lo está por el protocolo, la renuncia de la soberanía de España en Cuba y Puerto Rico, conviene acelerar lo posible la evacuación de las Antillas para ahorrar enormes e innecesarios gastos al Tesoro. De este asunto se ha ocupado el Gobierno en varios Consejos de ministros y parece que se adoptará alguna disposición para la repatriación inmediata de nuestro ejército en cuanto sea ley el proyecto sometido a las Cortes pidiendo autorización para el tratado definitivo de paz con los Estados Unidos.»

Ayer llegaron a la estación del Mediodía procedentes de la del Norte y Coruña 121 soldados enfermos de Cuba, 21 de los cuales fueron al hospital Militar y los 100 restantes al cuartel de María Cristina. A las diez de la noche llegaron otros 43 soldados, ocho fueron al hospital y el resto al cuartel.

De Coruña telegrafían las siguientes noticias: «En el tren mixto salieron el día 8 para sus casas más de trescientos repatriados, entre ellos 167 marinos de la escuadra de Cervera, que se salvaron a nado. —Se ha acordado suprimir los trenes militares. Se ha dispuesto que los trenes que los conducen al salir de la Coruña sigan hasta Astorga, continuando por la línea de Plascencia, en vez de ir a la corte. Los que vayan a Cataluña, Aragón y otros puntos de aquellas zonas irán por la línea de Ariza.

Ha ingresado en el hospital en grave estado el teniente del regimiento del Rey D. Julio Rus Pérez Miquel, natural de Burgos. El día 7 murieron nueve soldados. Ya está dispuesto el tren hospital que saldrá el sábado; se compone de veinte vagones, en los que irán los enfermos más graves de los que llegaron en el *Isla de Panay*. Han comenzado las obras que han de hacerse en el crucero *Patriota* para habilitar sus soldados de modo que en él pueda instalarse cómodamente a los soldados enfermos.

También se han empezado las que en el *Almansa* se hacen con el mismo fin, y que han sido presupuestas en 5.000 pesetas. En el *Montevideo* regresa el regimiento de Cuba, que mandó el teniente coronel don Servando Rodríguez. Este regimiento tomó parte activa en la fortificación de Santiago, estando encargado de cubrir la línea de Agudadores, Castillo del Morro, Socapa, Punta Gorda y otros puntos en los que los yankees no lograron entrar hasta después de firmada la capitulación.

Ninguno de los jefes del cuerpo firmó el acta de capitulación, y se hallaban dispuestos a morir antes que entregarse. La orden de reconcentrarse y entregar las armas le obligó a obedecer sin cambiar una bala con el enemigo. La mayoría de los individuos del regimiento vienen muy quebrantados de salud, por haber caído en un 60 por 100 de sus individuos enfermos en su estancia en el campamento de San Juan. Se cree que en el caso de disolverse el cuerpo por no pertenecer al ejército de la Península, sus banderas serán depositadas en el templo de Atocha.

Los últimos haberes que han cobrado estas tropas son los del mes de Febrero.

LA INFLUENCIA DE LA MÚSICA EN LOS ANIMALES

La *Revista Británica* ha publicado recientemente los resultados obtenidos en las curiosas experiencias verificadas en el Jardín Zoológico de Londres, a fin de apreciar la aptitud musical de diversos animales. De los animales sometidos al ensayo sólo la foca mostró por la música la indiferencia y el desdén de un Teófilo Gauthier. Todos los demás manifestaron de un modo más o menos vivo el efecto producido sobre sus nervios por las melodías del violín y de la flauta, que son los instrumentos preferidos por dichos animales. Lo que más les gusta son las notas lentas y bajas. A los chillones sonidos del pífano dieron tales muestras de impaciencia y repugnancia, que se creyó que iban a sufrir un ataque de nervios como la *dilletanti* más delicada. Tanto pueden tolerar, sin protesta, la más leve desafiación, y se entusiasman, como los pueblos primitivos, con los cantos en tono menor. Los tigres, aunque parezca inverosímil, son los animales más sensibles a la música. El león no cesó, durante todo el concierto, de menear la cola con visible satisfacción. En cambio, los lobos han confirmado su reputación anti-musical. Les causa horror la música. A los dulces acentos del violín se les erizó el pelo, temblaron de miedo, y con el rabo entre las piernas, corrieron a acurrucarse en el fondo de la jaula.

El elefante se deleitó con un aire de flauta. Este distinguido animal escuchaba con religiosa atención, una pata en el aire y el cuerpo inmóvil, lo que es muy raro porque es el más inquieto de los animales. Le tocaban el pífano, y entoces enroscó la trampa, barrido un poco por el bajo, pateó el suelo y le volvió al ejecutante... las partes posteriores. Las serpientes se encantan con la música, y los monjes se vuelven locos de alegría; pero unos y otras, en cuanto oyen un gallo, huyen disgustados y silbando la obra.

DE PARIS

En el centro de París, allá en el boulevard Saint Germain, hay un edificio de hierro que pudiéramos llamar en castellano la perrera oficial, es decir, la Morgue de los perros.

Todo perro que no lleve collar, está condenado a muerte, rezan las Ordenanzas municipales de París y, en efecto, la perrera recibe a diario carretadas de indefensos canes, acaso los mismos que figuran en las exposiciones caninas del Ayuntamiento.

La carretilla funciona lúgubremente desde la mañana hasta la noche, los perros vivos son montados en vagonetes, las cuales marchan por unos rails hasta el interior de una gran caja de hierro, cuyas puertas se cierran herméticamente. Abrese un grifo que llena de gas aquella cámara mortuoria y cinco minutos después vuelven a salir las vagonetas cargadas de cadáveres.

Así trata el país de Buffon al amigo más noble del hombre.

En el Museo de los Inválidos, hay cicerones oficiales que inician al visitante en los gloriosos recuerdos de aquellos trofeos y cañones y en los misteriosos detalles de la indumentaria.

El Museo del Louvre contará muy en breve con una legión de guías especialistas que nos dirán exactamente la fecha en que nació Rembrandt, la en que murió Rubens y que, si quieren echárselas de distinguidos, nos citarán de cuando en cuando alguna frase augusta de Paul de Saint-Victor o algún pasaje de Gautier.

Ya me parece oír su temible erudición ante la sonrisa de la Gioconda, cuyo enigma sigue siendo cruel a través de los siglos.

La innovación no me parece ni útil, ni necesaria. Eso fuera bueno para los albergues de Interlaken o para la última plataforma de la torre Eiffel; pero en el Louvre, un guía obligatorio estorba y nos roba la libertad del libre arbitrio, del personalismo, de elevación y de ilusiones.

Las obras maestras no serán mejor comprendidas por eso, ellas que tan celosamente saben encubrir su misterioso valer a las más religiosas contemplaciones. Preferimos conservar la ilusión de un santuario donde nada trascienda a charlatanismo ni a frases de cliché; donde, al menos, podamos libremente forjarnos un ideal.

Las guerras del porvenir

No tendrán razón de ser. El fundamento de nuestra premisa se basa en lo siguiente: Si dos particulares o varios tienen un asunto que se debe ventilar en litigio, ¿son los encargados de ventilarlo los tribunales de justicia? Pues el mismo motivo existe para que sean naciones neutrales las que diriman y sirvan de árbitros en asuntos internacionales (como ya se ha practicado alguna vez) no dando lugar al empleo de la fuerza bruta que solo debe existir para el predominio universal de la justicia humana.

Es mengua para el siglo XIX que en sus postrimerias estemos a la misma altura en estas cuestiones como a primeros del mismo y en los siglos que nos han precedido. ¿Qué vemos en la guerra con los yankees? Una ambición, un deseo de ensanchar su nacionalidad a costa de la débil España, que ha ido a ella provocada y en la casi seguridad de su derrota. Además, con los adelantos modernos la guerra se convierte en más salvaje e inhumana que en el pasado, porque no es el valor heroico de los soldados y la pericia de sus caudillos el factor principal de las batallas sino la mecánica, el número de combatientes y sus mejores artefactos de destrucción son los que ganan la palma de la victoria a al beligerante que cuenta con ellos.

Por eso decimos y estamos convencidos que las guerras no existirán con carácter internacional en el porvenir, y solo en los palenques del saber y de los adelantos aplicados a las fuerzas vivas de los países existirán, no dando resultado estos concursos como las guerras de conquista, y si el engrandecimiento pacífico de todas las nacionalidades que se deberán basar en la fraternidad universal.

Cifras del presupuesto

Si las corrientes, cada vez más acentuadas, en el sentido y dirección de hacer vivir a España una nueva vida, no han de perderse, como esos ríos que filtran sus aguas a través de su lecho arenoso, es preciso que se manifiesten, en primer término, limpiando de parásitos a la nación. Si razones de índole social no aconsejasen la simplificación de nuestro régimen político y administrativo, lo aconsejaría la necesidad de normalizar nuestra vida económica emancipando a la fortuna pública de la influencia del parasitismo político y administrativo. Decimos esto a propósito de los datos que arroja la liquidación del presupuesto del último ejercicio económico, cuyas cifras suministran argumentos de incontrastable valor. Examinándolas en detalle, encontramos que mientras la nación gasta anualmente 111 millones de pesetas en gastos que pueden reducirse a menos de la mitad, sólo ha satisfecho 40.626.67,02 en atenciones ordinarias de guerra, y 141.7.8.333.88 en las de marina. El Ministerio de Fomento, a cuyo cargo está la instrucción pública, la agricultura, el comercio, los caminos, canales y puertos, todo, en fin, lo que constituye el progreso material

de una nación, sólo ha gastado 80 millones de pesetas. La Deuda pública aborrió nada menos que 391.837.556.45 pesetas y aún quedarán sin pagar cerca de 16.000.000, y eso que no figuran los que corren a cargo del Presupuesto de Cuba y Filipinas y con los que habrá de cargar España, si Dios y los gobiernos no quieren remediario. En las obligaciones de los departamentos ministeriales hay también muchos parásitos que viven a costa del contribuyente, sin que sus servicios tengan utilidad alguna. No parece a los que han caído ya en la cuenta de que hay que cambiar de vida, que en los presupuestos está si no la clave, al menos un fundamento esencial para ese cambio? Nosotros creemos que sí, y en este sentir diremos abundando en la materia.

Noticias

Un jardinero llamado Cristino Somolins, se suicidó ayer por la mañana en el barrio de Patatas (Tetuán). Para conseguir su objeto se disparó dos tiros de pistola debajo de la barba. Se atribuyen los motivos de tan grave resolución a disgustos de familia.

El Comité provincial del partido republicano progresista se reunió anoche, y, entre otros acuerdos de importancia, adoptó el de que una comisión del mismo, en nombre de todos sus individuos, visitase al Sr. Lerroux en su prisión.

Badajoz s (1,31 t).—Hoy, durante la misa mayor que se celebraba en la catedral, un clérigo llamado Juan Díaz, abusando hace pocos días por un proceso que se le había incoado por el delito de desatado cometido en la persona del obispo, tuvo la osadía de subir al púlpito, dirigiendo la palabra a los fieles y censurando a dicho prelado que se hallaba en la iglesia. La estupefacción que produjeron sus ataques en el ánimo de los feligreses fué grande. Suspéndiéndose la misa.

El arcipreste atrevióse por fin a cojer al rencores presbítero a viva fuerza, obligándole a salir del templo y entregándole al inspector. El suceso es muy comentado en toda la ciudad.

Un meteorólogo ha hecho los siguientes pronósticos sobre el mes de Septiembre: «Comienza con días nubados en las provincias del Norte, haciéndose pavorosos en el último tercio por la repetición de las tronadas, acompañadas de piedra, precedidas en Aragón de viento recio. Los días 4, 6, 16 y 23 estarán sujetos al bochorno. Al finalizar el mes las lluvias y el frío se hacen generales. Estarán contentos los labradores por las buenas condiciones de la sementera.»

Anoche a las diez se suicidó, disparándose un tiro de pistola, en las inmediaciones del Dos de Mayo, un sujeto decentemente vestido, llamado Francisco Canales. El suicida contaba sesenta y ocho años. En una carta que llevaba escrita, dirigida al juez de guardia, manifestaba que la falta de recursos era la causa de tal determinación. Deja mujer y tres hijos. El primero en acudir al lugar del suceso fué el agente Vicente Sánchez.

Anoche se promovió un fuerte alboroto en los Jardines del Buen Retiro. Tres caballeros elegantemente vestidos cuestionaron por fútiles motivos, propinando algunos garrotazos. Fueron conducidos a la delegación, siendo puestos en libertad al poco tiempo.

La Dirección general de Ferrocarriles de M. Z. A. ha dispuesto que desde el día 11 al 15 del actual haya servicio permanente en todas las estaciones y se admitan y cursen todos los telegramas que con motivo a elecciones se remitan.

Con motivo de enviársela al Riff y al Gard, está reclutando nueva gente el gobierno marroquí.

La Dirección general de Telégrafos ha circulado una orden mandando que todas las estaciones telegráficas de la Península presten servicio permanente durante los días 11 y 15 del presente mes, en los que se verificarán las elecciones de diputados provinciales.

El plazo para la redención a metálico del servicio militar concluye el día 31 del corriente mes, y transcurrido que sea el término, no podrá ningún mozo remitirse, teniendo que incorporarse a filas necesariamente.

Hoy han salido de Madrid los correos generales para Cuba, Puerto Rico y Filipinas, por las vías españolas de la Compañía Transatlántica.

SORIA.—Ha terminado el juicio oral que había estado suspendido durante tres meses, relativo al famoso robo de que fué víctima por una cuadrilla de criminal a el cura párroco de Velilla de la Sierra.

Los procesados han sido condenados a ocho años de presidio, accesorias e indemnización de 14 pesetas.

MURCIA.—Al regresar al pueblo de Sabina de una jira campestre el domingo último, el rico propietario D. Francisco Gil de la Corona con su familia y otras distinguidas personas, tuvieron la desgracia de que en el camino se desbocaron los caballos del carruaje.

Todos los que iban en él consiguieron saltar a tierra felizmente, menos una señora llamada doña Leonor Soriano, que, en el momento en que se disponía a bajar, fué arrojada con el vehículo de una altura de 35 metros, cayendo de brujo y quedando casi por completo destruida. El cochero resultó también con graves heridas.

LOGROÑO.—Antesayer de madrugada se cometió un sangriento crimen en el pueblo de Alberite. Dirigiéndose al campo a dar comienzo a sus faenas del día los jóvenes Eustaquio Iñiguez y Casimiro Díez Hurtado, los cuales se hallaban enemistados por rivalidades amorosas. El primero, después de algunos frases agresivas, sacó una pistola de dos cañones, y de un mismo golpe de gatillo disparó los dos tiros, dejando mortalmente herido a Casimiro. No contento con esto, le acabó de matar, infliriéndole ocho heridas en el pecho y vientre con un cuchillo.

PONTEVEDRA.—El Sr Castelar llegó ayer a Vigo, donde permanecerá unos días.

VITORIA.—Se ha abierto al servicio público la estación telegráfica de Arechavaleta, sección de Vitoria.

Han sido cerradas definitivamente las estaciones de Nueva Posada y Poó, en Oviedo; Priego, en Cuenca; Puerto Carriño, en Coruña, y Borjas del Campo, en Tarragona. Las estaciones del Almondelejo (Badajoz), Torrevida (Alicante) y Baza (Granada), han pasado a ser completas en lugar de limitadas.

BILBAO.—Una casa de Bilbao ha ofrecido a la Dirección general de Telégrafos postes de hierro que, según se dice, resultarán más económicos que los de madera.

CIUDAD REAL.—El sarampión está haciendo verdaderos estragos en Herencia (Ciudad Real), habiéndose registrado hasta 20 defunciones por día.

MUNDO MILITAR

Con fecha 23 de Agosto próximo pasado, y con referencia a la guerra hispano-americana, escribe *La Italia Militare e Marina*, lo siguiente: «El resultado de la guerra entre España y los Estados Unidos ofrece ancho campo de consideraciones al filósofo, al historiador al hombre de estado y al hombre de guerra. El filósofo tiene datos para reflexionar sobre la ineffectividad del derecho y de la justicia sin el apoyo de fuerza. Podrá observar, cómo la Unión americana, preconiza y fraternidad, ha dado paso a los sentimientos de codicia y egoísmo mientras España ha sucumbido por inferioridad de fuerza material, a pesar de tener su parte toda la fuerza del derecho.

El historiador conocerá el origen, incremento, prosperidad y grandeza de los dos estados, y deducirá de las lecciones de la historia, que las causas que hicieron nacer y prosperar a los pueblos en los pasados siglos, son las mismas que disuelven y aniquilan los imperios en el siglo que transcurre.

La filosofía de la historia podrá predecir el fin de la Unión americana a causa de sus discordias interiores, mientras España, templada en sus recientes desventuras, podrá esperar mejor suerte.

Los estadistas observarán las funestas consecuencias de la política de aislamiento para las naciones débiles, cuando están amenazadas por estados poderosos. La alianza de España con cualquier potencia europea, hubiera impedido a los americanos su intrusión en los asuntos de Cuba y Filipinas.»

A fin de acelerar todo lo posible el servicio de la transmisión en los despachos comunicados por la caballería exploradora, se ensaya actualmente en Alemania un sistema de teléfonos que serán distribuidos entre los regimientos de caballería, y utilizados únicamente en caso de movilización.

Para la enseñanza del manejo de estos aparatos, cuya disposición especial permanece todavía en secreto, se ha creado un curso en la escuela de telefonía militar, dirigido por un oficial de caballería.

Cada regimiento enviará anualmente seis oficiales y un número proporcionado de suboficiales y soldados.

La duración de los cursos será de cinco meses para los primeros y nueve para los últimos.

En las próximas maniobras de otoño de la escuadra alemana, se efectuarán grandes ejercicios de tiro en presencia del emperador.

Los blancos empleados para tal objeto, serán buques de madera, inútiles para la marina mercante, y que serán preparados en los astilleros del imperio. A fin de darles el aspecto de buques de guerra, se les proveerá de una ó dos chimeneas, palo militar con una ó dos cofas y varios cañones, todo ello de madera pintada de negro ó gris.

Los disparos contra estos blancos se efectuarán por las baterías de costa y por las de los buques de la escuadra.

Los «buques enemigos» serán remolcados por medio de un cable de acero de unos 1.000 metros de longitud, rodeado de una envuelta de corcho para conseguir que se mantenga a flote.

EL DÍA DE HOY

VIERNES 9 SEPTIEMBRE	
87.ª SEMANA	
DÍAS DESDE 1.º DE AÑO	DÍAS HASTA FIN DE AÑO
252	113
LUNA: En cuarto menguante.	
El día: Dura 12 horas 45 minutos.	
SANTO DE HOY.—San Gorgonio, mártir.	
SANTO DE MAÑANA.—San Nicolás de Tolentino.	
EFEMÉRIDES: 1809, Murat suprime en Nápoles todas las órdenes religiosas.—1896, insurrección contra Francia en Madagascar; se levanta una partida republicana en Pedralva (Valencia).	

Hojas sueltas

Piave ha escrito un drama y se lo lleva a un eminente escritor para que lo lea. A los pocos días encuentra al escritor en la calle, y le dice: —¿Qué le ha parecido a usted mi obra? —Su drama de usted me ha hecho llorar. —¿De veras, maestro? —Sí, me ha hecho llorar... pensando en la decadencia de la literatura dramática.

Una niña pide limosna a un transeunte. —¿Limosna, caballero, para mi padre ciego? —¿Y dónde está tu padre? —Mire usted. Es ese que está ahí en la esquina leyendo unos anuncios.

A un embustero, que aseguraba haber estado en Venecia, le preguntaron: —¿Y qué le pareció a usted el león de San Marcos? —¡Soberbio! Pero lo que más me llamó la atención fué San Marcos, el domador.

Leído en el prospecto de un fabricante de biberones. «Cuando el niño haya concluido de mamar, se le destornilla y se le sumerge en el agua.» Buena naturaleza ha de tener la criatura si escapa con vida.

Juanito, que nunca ha visto el mar, va a pasar el verano a Gijón, acompañado de su mamá. Al salir de paseo por el muelle y ver los buques de vapor, exclama: —¡Mira, mamá, cinco locomotoras que se están bañando.

Un charlatán puso un anuncio diciendo que había descubierto un remedio para resucitar los muertos. Se presentó una manola y le dijo: —So tío gilí, ¿es osté el que levanta los muertos? —Sí, señora, y a precios módicos. —Rediós, si resucita osté a mi marido me lo como por sopa. —¿Y por qué, hija? —Porque estoy apañá ya con otro y no quiero disgustos.

Bolsa

ONIOS PÚBLICOS	Último precio		ALZA	BAJA
	Del 6	Del 7		
4 por 100 interior...	56.65	57.80	1.15	
Idem serie B...	56.75	57.90	1.05	
Idem fin de mes...		57.80		
Idem próximo...				
Exterior...	67.75	67.25	0.50	
Amortizable...	67.25	67.50	0.25	
Obligaciones del Tesoro...	102.00	102.05	0.55	
Idem de Aduanas...	83.25	87.80	0.50	
Idem Filipinas 6%...	71.60	71.50	0.10	
Billetes Hispanos de Cuba 6%...	68.90	69.00	0.30	
Idem de 2894, 5%...	54.00	54.30		
Banco de España...	392.00			
Comp. Arr. de Teos...	229.50	292.00		
Cédula Banco Hipotecario 5%...				
Idem al 4%...	102.00			
Obligaciones Ayuntamiento de Madrid...				
COTIZACIÓN DE PARÍS				
Norte...		74.00		
Mediodía...		112.00		
Riofinto...		733.00		
CAMBIOS				
Londres, a la vista...	41.20	41.10		
Idem, ocho días vista...				
París, a la vista...	63.05	62.25		
Idem, ocho días vista...				

El interior se ha hecho a 57 por 100, 57,25, 50, 80, 85 y 80 al contado, y a 57 por 100, 57,10 y 60 a fin de mes. Los títulos de la serie E a 57,75, 50 y 80. El exterior, a 67 por 100 y 75,95. El amortizable, a 67,40 y 50. Las Aduanas, a 87,75, 75 y 80. Las Filipinas, a 71,50, 25 y 50. Las Cubas de 1896, a 69 por 100. Las de 1899, a 71,00, 25 y 50. Las acciones del Banco de España, a 392. Las de Tabacos, a 229.

BOLSA DE BARCELONA (TELEGRAMA DE LA CASA ARNÉS.) Día 7.—Interior, 57,00.—Exterior, 66,70.—Amortizable, 67,00.—Cubas viejas, 69,25.—Nuevas, 73,35.—Filipinas, 71,25.—Colonial, 60,00.—Norte, 76,00.—Francias, 24,40.—Oreases, 00,00.

BOLSA DE PARÍS (TELEGRAMAS DE FABRA.) Día 6.—Exterior español, cierre, 41,52. 3 por 100 francés, 103,37. Día 7.—Apertura del exterior español, 41,50. 3 por 100 francés, 103,37.

BOLSA DE LONDRES (TELEGRAMA DE FABRA.) Día 6.—Exterior español, cierre, 41,52. Día 7.—Exterior español, apertura, 41,50.

Cartel anunciador

APOLLO.—A las 8 1/4.—El día de «La Africana».—La revoltosa.—El santo de la Isidra.—Pepe Gallardo. MARAVILLAS.—A las 8 1/2.—La estatua de D. Gouzalo.—La chiquita de Nájera.—¿Y de la niña qué?—El aditivo y lo chico en grande. GRAN CIRCO DE PARÍS.—A las 9.—Compañía internacional gimnástica, acrobática y equestre.—Début de los Emillens y reprise de la pantomina «Primer y segundo piso».—El Wargraph.—Cuadros coloridos, terminando con la corrida de toros. JARDIN DEL BUEN RETIRO.—A las 9.—Segundo acto de La Favorita y Cavalleria rusticana. Intermedios en el jardín por la banda de regimiento del Rey. Entrada una peseta.

GUANOS, ABONOS Ó MINERALES

DE LA
Compañía Agrícola y Salinera de Fuente-Piedra
Medalla de oro en las Exposiciones universales de París y de Barcelona. Gran diploma de honor en Londres
 Se remiten gratis cartillas y prospectos.
 Precios libres de todo gasto de porte para el labrador hasta toda estación de ferrocarril y puerto.
 No hay agricultura posible sin abonar las tierras
 Dirección: Preciados, 35, MADRID

LA FAVORITA

Agua higiénica para teñir el cabello y la barba. La mejor inofensiva y tónica, sin nitrato de plata ni sustancia nociva, según comprueba su análisis. Destinamos 1.000 pesetas al que demuestre que en nuestro preparado existe dicho metal. Evita las enfermedades del cuero cabelludo, contribuyendo a su crecimiento, no mancha la piel ni la ropa. Usase con la mano ó esponjita. Precio de frasco, 3,50 pesetas.
 De venta en las principales Perfumerías y Peluquerías de Madrid y provincias. Por mayor en casa del autor M. Macián, Caballero de Gracia, 30 y 32, entresuelo, Madrid.

EXPORTACIÓN A PROVINCIAS

COLEGIO DE SAN FERNANDO

Doña Bárbara de Braganza, 12 y Piamonte, 33
 Tiene capilla, gimnasio y grandes patios.
 Director: Sr. Benitez y Peláez (presbítero).
 Han comenzado las clases de primaria. Que la abierta la matrícula de segunda enseñanza y facultades.
 Los internos de facultades puedan asistir á la Universidad ó á la vigilia del Colegio.

ADMINISTRACION:
 4, ARCO DE SANTA MARIA 4

CORREO DE MADRID

ADMINISTRADOR:
 DON ANTONIO GINER

SECCION SECRETARIAL

Cinco años de constantes trabajos en defensa del secretariado, han sido premiados con la confianza y las simpatías de éste, proclamando el CORREO DE MADRID órgano central indispensable para la propaganda de la unión secretarial.
 Correspondiendo á tan honrosas distinciones y perseverante en la misión que al nacer se impuso de ser auxiliar, jamás director de intereses y derechos ajenos, por entender que á la clase secretarial la sobra razón e inteligencia y entusiasmo para conquistar por sí misma sus justísimas aspiraciones, entrega esta Sección á los más entusiastas del Cuerpo, mediante convenio aprobado y firmado por todos, constituyéndose un Consejo de redacción que es garantía del éxito en la campaña emprendida.

SECCION POLITICA Y DE NOTICIAS

Aparte de la Sección Secretarial, el CORREO DE MADRID llena cumplidamente su misión de diario político de noticias, conteniendo tanta lectura útil como otro cualquiera de su clase. Su información política, absolutamente independiente, y sus diversas secciones generales contienen cuanto de interés ocurra en la nación y en el extranjero.
 Publica además novelas interesantes y recreativas, siempre morales, resultando así un diario popular de lectura amena, abundante y variada, suficiente á satisfacer todos los gustos, á la vez que el más barato de cuantos se publican en Madrid.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Madrid, una peseta al mes. Provincias, CUATRO pesetas trimestre
 PAGO ADELANTADO

**SUSCRIPCION COMBINADA
 AL «CORREO DE MADRID» Y A
 LA ADMINISTRACIÓN PRÁCTICA**

ENCICLOPEDIA DE ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL
 premiada en las exposiciones de París y Chicago
 Por un convenio concertado entre las empresas de estas dos publicaciones, en obsequio al cuerpo secretarial, podemos ofrecer á nuestros lectores la suscripción de este diario, en combinación con tan indispensable revista para cuantos desempeñan Secretarías de Ayuntamiento ó Juzgado, y en general para todos los empleados de la Administración pública.
 Nada diremos de lo que ha sido, es y será el CORREO DE MADRID, pero sí recomendamos á nuestros lectores *La Administración Práctica*, como la mejor de las publicaciones de Administración municipal, no solo porque con la debida anticipación expone la forma de prestar en cada mes todos los servicios, sino también porque insertando, con los formularios y ejemplos prácticos, las disposiciones vigentes en cada materia, y resolviendo cuantas consultas de interés general se le dirijan, sin perjuicio de contestar por carta las urgentes, evita el inmenso gasto que supone la adquisición de obras y manuales administrativos y el peligro de aplicar erróneamente disposiciones que en aquéllas aparecen a veces como vigentes, aun cuando en realidad fueron ya derogadas por otras disposiciones.

El precio de la suscripción de esta revista es 15 pesetas anuales y 16 la del CORREO DE MADRID; pero suscribiéndose por un año á estas dos publicaciones, el precio será 35 pesetas anuales.
 Es indispensable para obtener estas ventajas hacer el pago al pedir las suscripciones.

MODELACION IMPRESA DEL «CORREO DE MADRID»

Tenemos confeccionada en excelente papel de hilo é impresión sumerada la de todos los servicios Ayuntamientos y Juzgados municipales. Los pedidos se despacha á correo seguido.
 Las principales ventajas que á los municipios reporta la modelación de esta casa son la economía en los reintegros y la facilidad y sencillez para llenar los impresos.

Esta imprenta no tiene correspondientes para la venta en provincias. Se entiende directamente con el comprador, dejando en beneficio de éste el descuento que en otras épocas hacia á los mediadores.

CATÁLOGOS GRATIS

Los precios de nuestro catálogo son los corrientes de las empresas que con más economía surten de modelación impresa á los Municipios. Sin embargo, en su deseo de favorecer en todo á la clase secretaria, esta casa cede á los Sres. Secretarios la comisión del 20 por 100 en cuantos pedidos, grandes ó pequeños, le hagan, y del 25 por 100 á los Secretarios suscriptores al CORREO DE MADRID. Para mayor facilidad esta empresa sirve la modelación en cuenta abierta por trimestres á los que se hallen al corriente en el pago de los impresos servidos en el anterior, y á los suscriptores que tengan satisfecho el trimestre correspondiente.
 No estando dentro de estas condiciones, los peticionarios deberán acompañar el importe á cada pedido, descontándose siempre la omisión del 20 ó 25 por 100.

**OBRAS ADMINISTRATIVAS, TODAS VIGENTES
 que facilita el «Correo de Madrid»**

sus suscriptores, sin premio ni comisión alguna, francas de porte.

LA ADMINISTRACIÓN LOCAL.—Memoria sobre los vicios y abuso existentes en los Municipios y proyectos y bases para corregirlos, con un proyecto de elevación á carrera de los Secretarios de Ayuntamiento bases para el establecimiento oficial de un Montepío, por D. Bartolomé de Vera, Secretario de Ayuntamiento. Obra que obtuvo el premio del Conde de Toreno, bajo el patronato de la Real Academia de Ciencias Morales y Políticas. Edición de lujo costeada por dicha Corporación, como regalo al autor, según las bases del concurso.—Precio, 2'50 pesetas.

MANUAL DE RECLUTAMIENTO Y REEMPLAZO DEL EJÉRCITO, por D. Manuel Serrano y Perea, oficial 1.º del Excmo. Ayuntamiento de Madrid.—Precio en rústica, 6 pesetas.

LA ADMINISTRACIÓN.—Reconocidas causas de su lamentable estado y remedios para su reforma. Memoria de las Venerandas Romera, exdiputado por D. Bartolomé de Vera, Secretario de Ayuntamiento.

EL CACIQUISMO, n.º 1. Manual del Timbre y Guía de Consumos (25 pesetas).
 Guía de Aprobados (8.º Novísimo Provisorio) (25 pesetas).
 Guía de Quintas, ó de ciones de los quintos de El Libro de los Ayuntamientos (1.ª edición), 1,50.

Guía de Cédulas para Elecciones de todas clases, Edificios y solares, con el Real decreto y Reglamento provisional de 24 de Febrero de 1894, para el arrendamiento de bienes de los mismos, 1.

Arrendamiento y transmisión de bienes, con un extenso repertorio alfabético de todas las materias sujetas al impuesto, 2.
 Ley de Sufragio universal para la elección de diputados á Cortes, y Ley Electoral de 8 de Febrero de 1877 para secciones de concejales y Diputados provinciales, con arreglo á la ley de Sufragio universal vigente y reales de 24 de Marzo de 1891, con 35 formularios para las provinciales, con las variantes introducidas por las leyes de 3 de Julio de 1883 y 12 de Mayo de 1888; todo anotado extensamente, 1,50.

En base de esculturas de la riqueza rústica, urbana y pecuaria, 1.
 Administración económica provincial é inspección de la Hacienda pública.—Contiene este rollo el art. 65 de la ley de presupuestos de 5 de Agosto de 1890; el Real decreto y Reglamento de igual fecha, y la Exposición, Real decreto y Reglamento provisional de la Inspección, etc., de 14 Septiembre del referido año; así como todo extensamente, 1.

—Reconocidas causas de su lamentable estado y remedios para su reforma, con una reseña histórica de Castilla, por D. Elias recio, 5 pesetas.
 emporánea por D. Onofre Viladot, 2'50 pesetas.
 50.
 50.
 bucción industrial y de comercio, 2.
 nto y Reemplazo del Ejército y tripulación (15.ª edición), con un apéndice de 1896, 3.
 sea Ley Municipal vigente. (Novísima edición), 1,50.

Manual de Reclutamiento y Reemplazo del Ejército, por D. Manuel Serrano y Perea, oficial 1.º del Excmo. Ayuntamiento de Madrid.—Precio en rústica, 6 pesetas.

Guía completísima del impuesto especial sobre el alcohol. Manual del servicio de inspección é investigación de la Hacienda pública, que contiene el Real decreto y Reglamento de 31 Agosto de 1892, 1.
 Legislación de Minas.—Obra completísima con dos Apéndices, publicados el uno en 10 de Agosto de 1892 y otro en Septiembre de 1892, 3,50.
 Contribución territorial, cartillas y amillaramientos, con Apéndice de Septiembre de 1893 y ley de Presupuesto de 5 de Agosto de los próximos mes y año, 4.
 Guía de Secretarios de Ayuntamiento, con muchos formularios de expedientes, etc., y un Apéndice de Marzo de 1893, 3,50.
 Ley Provincial vigente. (Última edición). Con un Apéndice de Marzo de 1893, 1.
 Guía del uso de armas, caza y pesca, 0,75.
 Manual de Procedimiento de las reclamaciones económico-administrativas del ministerio de Hacienda y del procedimiento administrativo para todas las oficinas centrales, provinciales y locales dependientes de Ministerio de la Gobernación, 1.
 Reglamento del Resguardo de consumos de 29 de Septiembre de 1885, con notas importantes. (Edición de Julio de 1893, 0,50.)
 Manual de emigraciones. (Edición de Mayo de 1888), 0,75.
 Ley del juicio por Jurados, extensamente anotada. (Ediciones de Mayo y Julio de 1883). Su precio, 1.
 Guía de la prestación personal para obras públicas y municipales.—(Edición de id. id.), 1,50.
 Contratos administrativos de los Ayuntamientos y Diputaciones provinciales. (Edición de 1887), 1.
 Manual de alhajamientos y bagajes. (Idem de Junio de id.), 1,50.
 Suministros al Ejército y Guardia civil.—(Idem id.), 1,50.
 Reglamentos de Registro mercantil y Bolsas de Comercio, 0,75.
 Legislación de Expropiación forzosa por causa de utilidad pública, extensa y convenientemente anotada, con modelos y formularios para todos los actos y servicios referentes al ramo. (Última edición), 2,50.
 Manual de repartos de la contribución territorial, con 2.700 tablas, centimo por centimo cada una, que empiezan con la de un centimo de peseta por 100, y siguen las de 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10, 11, 12 céntimos, y así sucesivamente hasta la de 25 pesetas y un centimo; continuando después las de 25, 26, 30, 31, etc., de enteros, hasta el 99 0/10; todo lo que facilita extraordinariamente la confección de dichos repartos y las múltiples operaciones de intereses. Contiene también formulario de repartimiento, llenadas todas sus casillas debidamente; y además, formularios de los estados que han de acompañarse al remitirlos á la Administración de Contribuciones y Rentas, y extensas explicaciones sobre el modo de practicar esos trabajos y de usar las tablas, á las cuales va adjunta una clave que evita á la vez que la confusión las equivocaciones que sin ella podrían originarse. (Edición de 1888), 8.
 Libro manual de pesas y medidas, antiguas y métrico decimales de Castilla y de las 49 provincias de España, utilizadas á todas las clases sociales, y muy especialmente á los Alcaldes y Secretarios municipales para la confección de amillaramientos, etc.; publicado en Diciembre de 1881, 3,50.
 Guía teórico-práctica de Contabilidad municipal y partida doble, que contiene: Un libro diario de intervención con su correspondiente libro borrador; otro mayor ó de cuentas corrientes; otro de balances mensuales de comprobación y otro de Caja de Depositaria, basado en un presupuesto que se incluye con más de 100 notas aclaratorias de todos los artículos del mismo; cuenta de caudales y cuenta de contribuciones; un presupuesto adicional; balances, liquidaciones y otros estados de gastos é ingresos, nacido todo de la cuenta y razón de los libros antes citados, etc., etc. (Edición de 1879), 3,50.
 Ley provisional de Administración y Contabilidad de la Hacienda de 26 de Mayo de 1870. (Edición de 1883), 0,50.
 Legislación de Presupuestos y Contabilidad provincial y municipal, 1,25.
 Provisorio de la Administración municipal.—4 tomos en 4.ª prolongado, con 1.700 formularios, cuya obra se publicó en el año de 1876, 22,50.

OBRAS LITERARIAS
 El Angel de una familia.—Comedia dramática en cuatro actos, verso, 2.
 Celos y Quid pro quo.—Comedia en un acto y en verso, 1.
 El Crisol de centenario.—Libros, álbums, folletos, periódicos, etc., 1.
 Ferias literarias de ... or ... 2.
 Brillantes literarios.—Máximas y sentencias morales, filosóficas y políticas, 2,50.
 Adúltera y parriocida.—Leyenda histórica contemporánea en verso 1,50.
 A luchar y... ¡adelante!—Bosquejos políticos, económicos y sociales, 2.

La Administración del CORREO DE MADRID rellente estas obras á cuantos se las pidan.
 No siendo ninguna de ellas editada por esta casa, no puede hacer á los Secretarios los beneficios que deja en la modelación impresa.
 Los pedidos vendrán siempre acompañados de su importe.

Administración é imprenta, Arco de Santa María, 4, Madrid